
" У  ЧЕЛОВЕКА В КРОВИ 
БЛАГОУСТРАИВАТЬ 
РОДНОЙ ОЧАГ"

Когда готовился материал о 
победителе конкурса по благоус
тройству и озеленению среди 
кварталов, коттеджей, много
квартирных домов в номинации 
"Лучший коттедж", в разговоре с 
инженером по благоустройству 
отдела архитектуры горисполко
ма Ириной Олимпиевой услышал 
фразу: "Среди домов коттеджной 
застройки победила семья Алек
сандра Швеца. Хотя заявок на 
участие в конкурсе среди жителей 
коттеджей очень мало: одни гово
рят, что создают ландшафтный 
дизайн лишь для себя, другие —  
скромно боятся, что у других он 
окажется лучше, а третьи не же
лают обременять себя лишней за
ботой".

После этого разговора у меня 
возникло желание внимательнее 
присмотреться к коттеджам в 
кварталах и побеседовать с од
ним из его жителей.

Отмечу сразу, что коттеджная 
застройка в каждом квартале 
имеет свои особенности и свою 
архитектуру. Ограждение придо
мовой территории в каждом из 
кварталов тоже разное. Естест
венно, спустя почти четверть века 
с момента сооружения города 
жители успели внести свою кор
ректуру внутри каждого квартала, 
так как старая ограда пришла в 
негодность. Поэтому появились и 
новые ограждения, не всегда сов
падающие с предшествующей ар
хитектурой.

Коттедж Евдокии Лариной 
привлекает своей флористикой 
двора и ограждением приусадеб
ного участка, к тому же он сохра
нил первозданный вид и лишь ре
ставрирован. Участок 
выглядит ухоженным 
и красивым, вполне 
мог бы претендовать 
в конкурсе на призо
вое место.

Поэтому мой пер
вый вопрос —  о не
участии Евдокии Ни
колаевны в общего
родском кон
курсе по благо
устройству и 
о з е л е н е н и ю  
территории.

Женщина с 
улыбкой отвеча
ет:

—  Мой зеле
ный газон боль
ше напоминает 
лужайку с цвета
ми. Я люблю  
цветы, поэтому 
они и преобла
дают. Есть и 
фруктовые д е 
ревья, но их ма
ло. Зеленый 
травяной ковер 
тоже сделали  
сами. Регулярно

подстригаем траву и поливаем, 
потому что в особо жаркие дни 
она может пожелтеть. Перед д о 
мом сажаем декоративную зе
лень.

Евдокия Николаевна говорит, 
что не подавала заявку на участие 
в конкурсе, так как считает, что 
есть приусадебные участки и луч
ше, и красивее. Ведь конкурс —  
это не только грамота, но и живой 
пример для других жителей горо
да: попробуйте сделать так же, 
как у нас!

— В некоторых прикоттедж- 
ных дворах я видел различные 
композиции. Вы не пробовали 
у себя установить нечто подоб
ное?

—  Да, можно было бы обста
вить участок и какими-то фигур
ками, сделать фонтанчик, поста
вить столик, как-то интересно 
расположить вазоны с цветами, 
но мы не считаем пока это воз
можным.

— А в чем трудность?
—  "Ларчик просто открывает

ся" —  некоторые молодые горо
жане не могут спокойно пройти 
мимо стоящего в палисаднике 
стола со стульями, плодоносяще
го дерева, цветов на клумбе или 
вазона с растением. Бывало, и у  
нас рвали цветы, воровали вазо
ны, обрывали яблоню. У  одного из 
соседей пару лет назад пропала

садовая мебель. Не 
спасла даже полуто
раметровая ограда. 
Подобные случаи 
редки, но все равно 
неприятно, когда это 
происходит с тобой. 
То есть проблема —  
в нашей культуре, а 
точнее —  в ее отсут-

ствии у  некоторых славутчан. Вы, 
наверное, заметили, что жители 
большинства коттеджей, которые 
расположены фасадом к улице, 
давно уже заменили свои низкие 
заборчики. А с нашей оградой —  
только руку протяни...

— Да, у вас вдоль низкой ог
рады участка только лишь гус
то высажены цветы...

—  Не цветы и фрукты жалко, 
хотя и труд вложен немалый, и 
деньги на рассаду затрачены, а 
отсутствие уважения к жителям 
города. Мы в семье тоже думаем 
о том, чтобы заменить ограду кот
теджного участка со стороны ули
цы. Вообще у человека в крови 
благоустраивать родной очаг. 
Только проявляется это у  каждого 
по-разному. Одни лишь в кварти
ре создают уют, а другие стара
ются, чтобы и вокруг дома было 
красиво. Третьих устраивает то, 
что есть изначально. Хотя в Сла- 
вутиче мало таких коттеджей, где 
хозяева не приложили бы руку к 
благоустройству и озеленению 
своей территории.

— Евдокия Николаевна, а 
стрижку газона на улице тоже 
сами производите?

—  Большая заслуга в чистоте и 
уюте работников коммунального 
хозяйства. Они не только убирают 
территорию, но и сажают цветы 
на клумбах, регулярно подстрига
ют зеленый газон.

Благодарю хозяйку коттеджа 
за беседу, фотографирую уютный 
уголок и все же приглашаю ее на 
следующий год принять участие в 
конкурсе по благоустройству и 
озеленению территории. Хватит 
"скромничать” —  пора решаться!

Кусочек рая —  
своими руками!

По результатам традиционного ежегодного конкурса 
"Сохранение окружающей среды, озеленение, благо
устройство" в номинации "Лучшее благоустройство 
коттеджной застройки" был отмечен Александр Швец, 
проживающий по адресу: Белгородский квартал, 
№ 17/2. Приятно, что руководитель коммунального 
предприятия "Сервис-центр", депутат горсовета пока
зывает на личном примере, что благоустройство и кра
сота родного города зависит от каждого из нас.

СОЗДАТЕЛИ ЛАНДШАФТНОЙ 
СКАЗКИ

Коттедж Александра Швеца 
фасадом выходит на объездную 
дорогу в районе Печерского квар
тала. Сетка ограды позволяет 
сразу увидеть нетрадиционное 
оформление придомовой терри
тории. Слева от дорожки с деко
ративными кустами нас встречает 
сруб колодца с ведерком, а возле 
деревянной веранды —  малень
кий пруд с пластмассовыми уточ
ками и живыми карасями, справа 
—  большая клумба, деревенская 
телега и напольная ваза с цвета
ми. Радушные хозяева показыва
ют весь интерьер двора.

Первое желание —  спросить: 
"Ваш дом не входит в реестр ту
ристических достопримечатель
ностей Славутича?” Но сдержива
юсь и начинаю разговор стан
дартным вопросом:

— Александр Васильевич, 
как вы создавали интерьер 
двора? Это специальная под
готовка к конкурсу или жела
ние красоты?

—  О, это работа не одного го
да! —  с улыбкой отвечает Алек
сандр. —  Большинство деревян
ных изделий выполнены собст
венноручно. Я люблю работать с 
деревом, хотя по образованию 
агроном, экономист, а сейчас

учусь на юриста. На конкурс попа
ли благодаря моей сестре Ольге, 
которая подала заявление на уча
стие. Я очень люблю коллекцио
нировать старинные вещи. Зная 
мое хобби, родственники и дру
зья приносят в подарок такого ро
да предметы.

К разговору присоединяется 
Мария, жена Александра:

—  Саша каждый год что-то но
вое создает. То телегу и цветоч
ную клумбу с подсветкой на сол
нечных батареях сделает, то ле т
нюю кухню с мангалом.

Завершая маленькую экскур
сию по двору, я мысленно возвра
щаюсь к идее показывать его, как 
достопримечательность благо
устройства и сохранения истори
ческих мотивов в интерьере род
ного подворья.

Благодарю Александра и Ма
рию за знакомство с их 
“внутренним миром” и напосле
док задаю еще один вопрос:

— А как окружающие отно
сятся к такому оформлению 
двора?

Не задумываясь, супруги в 
один голос отвечают:

—  Хорошо! Молодежь даже ос
танавливается, чтобы сфотогра
фироваться. Часто, если видят 
нас во дворе, обращаются с во
просами. Мы охотно рассказыва
ем обо всем, что им интересно. 
Особенно многих интересует, на
стоящий ли колодец. А вообще,

самому приятно, сидя на веранде, 
увидеть освещенный дворик, 
вдохнуть запах цветов и ощутить 
уют и красоту родного дома.

Вадим ИВКИН, 
фото автора


